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王鈞毅長老 
 
 
以弗所書 5:19-20 “當用詩章、頌詞、靈歌彼此對說，口唱心和地讚美主。凡事要奉我們主耶穌基

督的名，常常感謝父 神。” 
 
 
 
我們常常需要被提醒要有一個感恩的心，這也是為什麼保羅常常在他的書信中要我們常常感謝，不

住的感謝。感謝是需要學習的，我們看到給小孩子糖果時，大人要在旁邊提醒說：趕快說謝謝！所

以感謝不是與生俱來的。一個感恩的心是常常需要被提醒和操練。為什麼我們會忽略一個感恩的心

呢？我想是我們的標準不一樣。我想分兩點和大家分享。 
 
首先，感恩的心是要付諸行動的。保羅在第十九節說：”當用詩章、頌詞、靈歌彼此對說，口唱心和

地讚美主。”我們在教會中常常唱詩歌來讚美神，也給弟兄姊妹機會上來作見証，用見証來激勵弟兄

姊妹的心。常常我們沈溺在自己的不幸當中，忘記感謝，但是聽了弟兄姊妹的見証，我們的憂傷的

心再度被提起來。就像在我們的查經班或團契裡，相信你也有這種互動的感受，當我們在困難的時

候，我們可以藉著彼此的交通，互相激勵，把我們對神的感動再次挑旺起來。我們的見証或許不是

神在我們身上做了多大的恩典，有時候是在我們一生當中經歷了多少困難。保羅在寫以弗所書的時

候，他說”為基督的名被囚的保羅”，他是為基督耶穌的名被下在監獄裡的人，還記得保羅和西拉在
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腓立比的監獄裡做什麼？他們在用詩歌讚美神。要唱詩不是一件容易的事，因為如果你的心裡仍然

有憂愁，或是你和其他弟兄姊妹有疙瘩的話，你有辦法用感恩的心唱詩嗎？我們能口唱心合的唱詩

來讚美神，是因為我們有神所賜的喜樂充滿我們。 
 
第二件事保羅提醒我們的是感恩的心要持續不斷。他說” 凡事”要奉我們主耶穌基督的名，”常常”感

謝父 神。而認識主耶穌基督，認識衪的救恩，是我們能有感謝的心的基本源頭。但是反過來，認識

主耶穌基督，我們卻不一定有感謝的心。就像你照顧小孩子，他會以為是理所當然的，所以我們要

教導孩子有一顆感謝的心。換句話說，一個會感恩的基督徒，是一個成熟的基督徒，是他健康成長

的表徵。 
 
但是要常常有一個感恩的心並不是那麼容易。我想有幾個障礙。第一個是驕傲，或者是我們自我為

中心的心態。如果我們一直活在我們的成功是因為自己的努力的心態下，是不太可能有一個感恩的

心。我能來美國是因為我的學習比別人好，我能找到工作是因為我的能力比別人强，我的小孩功課

好是因為我的基因好。我常常提醒弟兄姊妹，當初來美國時，大部份的人都只有提著兩口皮箱，而

現在我們卻擁有這麼多。每一個基督徒已經認識到我們的救恩完全是神的恩典，不是靠我們的行

為，其實不僅僅是救恩，我們的一切所有都是神的恩典。 
 
第二個障礙是和人比較的心。其實和人比較並不是一件壞事，可以讓我們知道自己的光景，但是常

常比較的心會侵蝕掉感恩的心。因為它讓我們定睛看到我們所没有的，而看不見我們所擁有的。如

果他有我也有，没有關係，如果他有我没有，那比較的心就把我們感恩的心壓下去了。我已經有了

非常健康可愛的兒女，只因隔壁鄰居的小孩考試成績比較好，我的心就開始不平了。我的車子本來

開的很順暢，只因為鄰居買台新車，我就怎麼開都不對勁了。當我們過份和人比較時，我們就看不

見神給我們的祝福。弟兄姊妹，我們要在神裡面好好學習，原來神給我們的都是好的，但是過份比

較後，心裡的苦毒就出來了。保羅在前面四章二十九節講到：”污穢的言語一句不可出口，只要隨事

說造就人的好話，叫聽見的人得益處。”當別人受到神祝福的時候，我們和他一起感謝讚美神。我們

為自己擁有的感謝讚美神。當我們心裡滿有對神的感恩，當我們心裡滿有喜樂，從你口裡出來的一

定是隨事說造就人的好話。 
 
第三個障礙是忙碌的生活。在忙碌了一天之後，我們根本忘了享受神給我們的一切。有的時候我們

應該停下來，安靜我們的心，思想神在我們身上多大的恩典。也許你經歷了很大的苦難，但是基督

徒的信心是在試鍊中建造起來。如果你的一生没有大風大浪，你更要感謝神，因為許多人花費了很

大的心力，也不過就是要得着這份平穩。 
 
感謝神讓我們有機會感恩和見証神，讓一切榮耀頌讚都歸給神！ 
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劉中申 弟兄 
 

今天是我終身難忘的日子，因為今天是我受洗歸主的日子。昨天晚上我準備了兩分鐘的感恩

見証，但聖靈感動我，要我將神在我一生中的帶領和恩典和弟兄姊妹分享，所以不要擔心時間的限

制。 
我今年七十三歲，生於中國東北遼寧省遼陽市。我在1943 年，當時是日本統治東北的時

候，我八、九歲的時候，由父親的帶領去到教會，在還不明白救恩，也没有真正的悔改之下就受了

洗，從此就做一個掛名的基督徒。後來由於戰亂頻仍，我沒有到教會，遠離了神，如羊走迷，偏行

己路。直到我唸大學時，對當時的教育制度和民主狀況極為不滿，所以反抗當權者，自取其辱，被

打成右派。在我接到大學的畢業証書的同時，也接到通知被分派到極北地黑龍江，接著更被下放到

最邊疆伐木的工場，從此過著勞動改造的生活。二十二年的勞動改造，使我過著極痛苦的生活，遍

體鱗傷，但是神的恩典仍然在我身上，在那麼困苦的環境下，竟然能活過來，就是奇蹟，我的許多

同學早已經死了。我感謝神，不僅讓我熬過那段艱苦的生活，還賜給我一雙兒女，我在三十二歲，

改造期間和妻子結婚，當時她是小學教師。我的兒子叫劉川，女兒叫劉丹。今天我要改他們的名字

叫瑪拿西和以法蓮 (約瑟的兩個兒子名字)，因為神使我忘了一切的困苦，又使我在受苦的地方昌

盛。神使我拔去了心裡的毒鉤，使我心裡的苦毒釋放了。 
1979年，改革開放，我被平反，派到大學裡任教，我帶著妻子和一雙兒女到了哈爾濱的大

學，但是我心裡的傷痕和陰影並没有除掉。1990年，神的手帶領我去德國訪問，在那裡竟然遇到多

年以前的朋友，這位張教授已經在英國受了洗，當時在德國工作。他知道我幼年受洗，就帶我去教

會禮拜。我心裡由衷的感謝神，也開始渴慕神的話語，回國後日以繼夜的讀聖經，讀屬靈的書籍，

如此堅持多年，可是我心裡和神這位救主仍然没有發生真正的關係，所以我從一個掛名的基督徒，

變成一個文化的基督徒。 
神並没有放棄我，又藉著去杭州大學訪問的機會，奇妙的讓我再一次遇到這位張教授從德國

回來，他就馬上帶我去到杭州市的教會。主日崇拜領聖餐，當時我痛哭不止，淚流滿面，因為我不

敢接受主的杯。張教授告訴我，主耶穌就在你的身旁，要你今天領聖餐。我的眼中流淚，心中悔

改，就領了杯，吃了餅，心中對神的感激是無法用言語形容的。我向神說，主啊！是祢讓我今天能

夠有重生的經歷。回去後，我就開始進入教會，凡對聖徒的要求，我都竭力遵守，過著敬虔的生

活。 
神也聽了我的禱告。我的兒子在單位解體，失業的情況下，神奇妙的把他送到美國。我又感

恩，又憂傷，我感恩我的兒子到一個自由的國度去了，我又憂傷，因為我的兒子還没有歸主，也没

有走入教會。我知道說教没有用，更不能憑著父親的權威，來諄諄教誨。聖靈感動我寫一封信給海

外校園的主編蘇文峰牧師，一個星期後就收到回信，他給我一個我向他詢問的地址，那就是米城中

華基督教會的地址。奇妙的神啊！祢做事從不誤事。因為當時我根本不知道Milwaukee在何方，只能

向神祈求為我兒子預備一個半小時車程就可以到的華人教會，結果後來劉川和他的妻子都在這裡受

洗歸主。我要特別感謝米城教會的牧師長老執事和弟兄姊妹對他們一家的恩情和幫助。 
感謝神的慈繩愛索把我牽引到衪愛子的國度，靠著衪的寶血，我的罪得以洗淨，靠衪的憐憫

得以救贖。如今我已是日落西山之際，得以進入祂的葡萄園，我怎麼有資格也能拿一錢銀子的工價

呢？我與那些清晨就入園開始勞苦，整天受熱的人相比，我是何等的懺悔和不配！何況直到今日屬

血氣的老我舊人仍然没有完全死透，偶有暴露出的脾氣真是羞愧主名，言語不純全，口舌不造就

人，缺少恆常的忍耐，時常讓聖靈擔憂。我今受洗歸入主的名下，參加松柏團契，分享了許多屬靈

的果子，靈性深得造就。我還記得教會的異象和使命，天國心，同胞情，乃至天國心，萬民情，正

激勵我去愛我的骨肉同胞，願和他們分享基督的大愛和救恩。放眼神州大地，不正應該是神掌權的

土地嗎？宣教米城教會，宣教中國！兩天後我就要和妻子返回家鄉，請求弟兄姊妹為我們代禱，求

神保守我們的腳步平安；求神堅固我們的信心；求神讓我用衪開啟我的屬靈眼睛看明萬事；求神賜

給我順服受教的耳朵，常常聽到衪微小的聲音；求神賜給我唯獨仰賴衪的目光，專注衪的旨意而

行。 
最後我要頌讀詩篇六十八篇十九節：”天天背負我們重擔的主，就是拯救我們的神，是應當

稱頌的！”哈利路亞，讚美神！ 
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唐翔 弟兄 
 

大家都知道我上來為什麼感恩，感謝在這兒的教會，在我們最困難的時候，有弟兄姊妹和我

們一起禱告，用神的話語來安慰我們。這麼多年來，神真是抱著我們走，領養對一個中國家庭來說

是很不容易，神就興起環境來改變我和我太太的心。 
 
我就分享兩件事，第一是我有機會在松柏團契服事年長的伯父伯母們，有一次我講完道，岑

伯母拉著我的手，說要為我禱告，她和我分享她的身世，說她小時候和父母走散，是鄰居把她帶

大，帶她信主，後來到香港，神又帶她來到美國。我看到這位老姊妹，全家信主，四代同堂，真是

很感動。神又藉另一位弟兄和我分享，其實我們每一位基督徒都是被神領養的。所以去年四月我們

有機會領養了小Sarah，當時我們按着人的想法是看幾個小孩子再選一個，可是神很幽默，只讓我們

看這一個孩子。在去之前我們全家一起禱告，我說：神阿！如果這孩子是你賜給我們的，就讓我們

看到她就喜愛她，她也喜愛我們。事情果然就這樣發生。我們也求神讓我順利把她帶來美國，事情

也就這樣發生。我們在一個星期內把小孩接回中國的家裡，後來去辦簽証卻不通過。我們在等待的

過程中很焦急，有一位牧師安慰我們說，一般人要懷胎九月才生出孩子，或許神就是要讓你們等待

九個月吧！從去年四月到今年一月，甚至在一月時事情仍未有突破性進展，我們心裡很急，弟兄姊

妹和牧師更是迫切為我們禱告。感謝主，今年四月我們拿到簽証，小Sarah在五月十日來到美國。後

來我們回頭看，從接Sarah到中國的家到她來美國，我們真的和她分開九個月，因為中間有幾個月我

太太是在中國陪她。所以神的時候到了，事情就這樣發生。 
 
我也要感謝我太太，在這家庭走的很累的時候，我們可以一起禱告，一起交託給神，我們儘

管有眼淚，可是感謝神讓我們常常有喜樂，我們信心也有軟弱的時候，但是感謝主，我們没有喪

志，因為我們知道這信心都是神給的。感謝主。 
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馮欣長老 
 

這幾天我在猶豫要不要上來做見証，在禱告讀經時讀到路加福音十七章十一節，主耶穌醫治

了十個長大痲瘋的人，只有一個人回來感謝主，把榮耀歸給神，主耶穌說：那九個在哪裡呢？我真

不要做那九個人。 
 

過去四個月是我一生中最困難的時候，我得了一種非常難治的病，講起來真是一個談虎色變

的病，而且在我身體年富力強時得這個病，按人講這是最不順，最不該感謝的時候，但是我還是要

感謝神。首先我要感謝神在我最困難的時候經歷了祂的同在，讓我再一次經歷祂的大能，因為在我

身體軟弱的時候，我没有什麼可依靠的，我惟一可以依靠的就是我的天父，所以我每天讀經禱告就

感到聖靈與我同在，我心裡有平安喜樂，而且不止我一個人禱告，而是全家和我一起禱告。從我得

病的第一天起，我就有這平安喜樂。在我身體軟弱的時候，我更加感謝週遭的事物，我早上一起

來，看到天空的小鳥，看到藍色的天空，我就感謝神。很奇怪，長久以來我並没有如此感受到神的

大愛。再來要感謝我的病得醫治，醫生告訴我一種特效藥，在市場上很短的時間，我吃了卻非常有

效，感謝主讓我吃了這藥病得醫治。我也要感謝弟兄姊妹為我禱告，關心我，對我的愛心。特別是

左牧師每星期來我家裡為我禱告，有一次左牧師禱告時掉眼淚，他說他很難過，我說我很高興，因

為我感受到他是愛我，很多弟兄姊妹也愛我，關心我，儘管只是握個手，短短的問侯，我心裡都很

感動。有弟兄姊妹送來山珍海味，珍藏的藥，我都很感謝。 
 

神也在我身體軟弱的時候呼召我出來事奉衪。在我第一次講道後，弟兄姊妹都來鼓勵我，讓

我很得激勵。我實在很感謝弟兄姊妹的鼓勵，和牧師長老們的幫助。我也要感謝我全家，在這段期

間，我的太太，女兒，兒子，每天和我禱告，我和我太太的關係從來沒有像現在這麼好，我每天受

到貴賓的待遇，我實在非常感謝。我也知道要怎樣關心在病痛中的弟兄姊妹，過去見到病痛中的弟

兄姊妹，我不知道要說什麼，現在我自己生了病，才知道要說什麼去真正關心弟兄姊妹。我不知道

前面的道路如何，但我要求主和我同在，讓我過一個得勝的生活，每天與主同行。 
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何秀珍姊妹          
 

                 蒙神恩典及各弟兄姊妹的代禱支持記念，神在今年初，使家父重新回復康健的身心。深感這是一奇

事—Amazing thing，使我喜出望外。因此盼望能回香港與老父(92歲)共聚三代天倫之樂。得著神的許可

(廉價的機票、時間的切合、夫婿的支持應允….等等) 在本年六月份回到香港，並以感恩、讚美、歸榮耀與

父神的喜悅心，與家父共聚，一同暢遊在兒時曾與父親踏足的各個地方。老父心懷歡暢，並一一憶述當年的

往事。此情此景，實屬難能可貴；故不得不提筆與各位弟兄姊妹分享。並同時感激夫婿的愛護之情----給我

與小女兒留在香港的時間。更感謝教會中各位，為我們的代禱，以致得著從神而來的厚恩。 
 

及後，八月回到英國辦理大女兒的婚禮，也深信神必有預備。這個婚禮，他們籌備了一年多；牧者

及我們一家人也為這事禱告(因為女兒的對象仍未信主)。懇切祈求多時，仍看不見結果。我們是否不去參與

他們的婚禮呢？！ 我們當時向女兒提出一個要求：你們一定要，在基督教的教堂內行婚禮，爸爸要在神的

面前，將你交給你要嫁的男士。否則，我們一定不參加。但說也奇妙，教會接納他們的申請。那時，我們甚

是進退為艱；我們繼續帶著重擔向神祈求。最後，在同一時間中，神的話分別臨到了牧者、外子及我(我正

在香港、牧者和丈夫在美國)。我們夫婦倆放下自己的渴想，相信神的美意必在其中。當時，哥林多前書13

章12-13節給我們很大的啟示，使我們在那困境中，可以去祝福他們。因為，我們相信神在其中，我們對神

充滿盼望，我們更願意用愛心去接納他們，並願神照祂的旨意引導。 
 
九月回到米城教會中，開始書室的工作事宜。感謝神，弟兄姊妹對我們的愛護。十月一日(主日) 是

書室的開幕日，當天，米城教會各位牧者及教會的創辦人王常明牧師夫婦也回來了。 牧師們一同為我們祝

福及差傳。感謝神的安排，使我們這瓦器得著上好的恩惠及福份。 
 
在壹個多星期後：十月十二日，一位朋友來電說，她想找我到她店舖工作，並說我是她心目中的理

想人選，問我能否盡快上班，於是我答應她只做三天。就這樣，神為我們預備了一切所需。感謝神！願與各

位共勉。 
 

 
Camille 姊妹 
 

聖靈的感動叫我上來，因為在過去两年裏，神的恩典真是很多。我先講我的婚姻，我只是短

短两三年的基督徒，我之前的婚姻，像愚羊走迷，各人自以為是，我和丈夫經歷了两年的分居。這

两年來，是神在敲我的門，叫我去找他，神給了我很多恩典，給我很好的房東及教會，弟兄姊妹及

左牧師在當時都表示我的婚姻是死定了，請莫怪我這樣說，我知道他們是因為愛惜我。尤其當在黑

暗中，神的光是特別明亮，我在祈禱的時候，聽見神對我說，無論你等待的時候是怎麽樣，祂的計

劃是最好的。我立志要幫助家庭有不幸的朋友，亦帶了一些這樣的姊妹到教會。多謝神、祂的教

會、可愛的弟兄姊妹，不斷地為我禱告。神說：仰望我！世上一切都要會過去。在困難的日子裏，

神都要我繼續為祂作工，如左牧師說：當你去作神的事，神會照顧你的事。 
 
今年神回應我很多恩典和應許，今年我可以和丈夫回澳門探望家人，我這两年從未想過。第

二件事，我丈夫從絕不到教會，到現在每週參加三次有關教會的活動，如祈禱會，團契和主日崇

拜。神今年亦給我很多機會去事奉，如青年輔導等，我想跟大家講，在主內一切都有希望。 

 

 
翟晓玲姊妹 
 

我和先生于2003年及2006年，两次来美国探亲。 在女儿，女婿的带领下，曾多次去查经班

和教会， 初步接触了基督思想。 经过认真考虑，于2006年九月十日决志信主。 
 

我一直生活在中国大陆这一无神论的国家。 自己的亲朋好友及同事都没有宗教信仰。 基督

教对我来说是个很陌生的字眼。 在日常生活中，我是个家庭主妇。 上有双方父母，下有子女，孙

儿。 心中空虚， 企盼有所依靠，保佑全家老小平安。 几次回山西老家探亲，看到家人求拜佛和观
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音， 我也跟着跪拜。 多年来， 我无论走到哪里， 只要遇见庙宇的泥塑像和观音， 就毫不犹豫烧香

跪拜，以求全家人健康平安。  
 

在查经班和教会里，我看到了基督徒虔诚信主。 他们和谐相处，友善待人，亲如一家。 看
了冯秉诚牧师的<游子吟>和传道录音磁带，我心中亮堂了，企盼的依靠终于找到了! 教会里的兄弟

姐妹帮助我进一步认识了上帝的大能，使我接受了基督。 
 

接受基督信主后，通过听课，读圣经，兄弟姐妹传福音以及见证分享， 我的心眼打开了。 
放眼望去， 无处不见上帝精心设计，创造的印记。 若无一位全智全能者掌控，奇妙绝伦的天地万物

如何可以经久不衰? 万物如何能够无中生有? 以前我从未想过自己有什么罪。 认识上帝后， 我才发

现自己从小到大，不知做过多少在上帝看为恶的事情。 并且还在每天持续不断地重复着。 然而人靠

着自己的力量是永远无法除去自身的罪的。 唯有籍着主耶穌在十字架上为我们流的宝血，才能洗净

我们的罪，重新成为上帝的儿女。 我接受耶穌作我的救主，认罪悔改。 一切按主的话去行，敬拜

他，跟随他，服从他，做他忠心的仆人。 
 
约翰福音(3:16-18)   神爱世人，甚至将祂的独生子赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永
生。因为神差祂的儿子降世，不是要定世人的罪，乃是要叫世人因祂得救。信祂的人，不被定罪；
不信的人，罪已经定了，因为他不信神独生子的名。 

 

(還有數位弟兄姊妹的見証將於下期陸續刊登。) 

 

   

主工消息 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 感恩節主日聚會弟兄姊妹踴躍見證，不得不限制發言時間，可見神賜下夠用的恩典。 

 感恩節受浸的弟兄姊妹有Lilla Vang, Tony Ly, Kong Thao, Sara Moy, 劉中申，蔣帥，

另有李文凌及翟曉玲姊妹於松柏團契受浸。 

 本教會支持的宣教士吳成芹、朱曉光夫婦，於十二月十日回到教會，分享在宣教工場的工

作，使弟兄姊妹大得激勵。 

 聖誕節特別聚會有精彩的聖誕故事演出，擔綱的小朋友們台上賣力表演，不時跟台下父母親

招手，擠眉弄眼，天真可愛的反應叫星爸星媽們深感”聖誕快樂”，各型相機也爭相卡位，

氣氛達到高潮。 

 英文堂Winnie Lo, Bonny 二位姊妹参加纽奧良風災重建短宣隊，服事重建家園的人。 
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